



CONSECUENCIAS DE LA FALTA DE

Educación financiera

1- ESTRÉS FINANCIERO

Puede causar estrés y ansiedad relacionados con la economía dentro del entorno que puede afectar negativamente la salud mental y física de una persona.



FALTA DE AHORRO

Las personas pueden llegar a tener dificultades para establecer y mantener un plan de ahorro efectivo para emergencias o metas a largo plazo si no se cuenta con los conocimientos básicos.



3- FALTA DE PLANIFICACIÓN

No se sabrá planificar de manera adecuada un presupuesto para gastos, provocando que muchas veces se gaste dinero de más o que falte para pagar gastos básicos (comida, ropa, servicios, emergencias), esto puede llevar a pedir préstamos que causará varias deudas ya sea con un banco o con otra persona.

4-MAYOR VULNERABILIDAD ANTE FRAUDES Y ESTAFAS:

Las personas con poca educación financiera pueden ser más propensas a caer en fraudes financieros o esquemas de inversión fraudulentos debido a su falta de comprensión sobre cómo funciona el sistema financiero.



5- RIESGOS FINANCIEROS:

Dificulta la comprensión de los riesgos asociados con decisiones como inversiones, compras importantes y préstamos.

6- INESTABILIDAD FINANCIERA PERSONAL

La incapacidad para tomar decisiones financieras informadas puede resultar en una falta de estabilidad financiera, ya que las personas pueden adquirir créditos sin entender su capacidad de pago o caer en esquemas fraudulentos debido a la falta de conocimiento.



7- ACUMULACIÓN DE DEUDAS

La falta de habilidades para comparar tasa de interés puede llevar a la acumulación de grandes deudas, ya que las personas pueden elegir créditos con condiciones desfavorables sin ser conscientes de ello.





MOTIVOS DE LA FALTA DE

[



Falta de acceso a la educación financiera:

En ciertos lugares no existe la posibilidad de que haya programas educativos adecuados que enseñen habilidades para el manejo del dinero.

Carencia de orientación:

La carencia de orientación e interés por parte del gobierno o de entidades públicas y privadas para sensibilizar a la comunidad y brindar asesorías.



Influencia del consumo y la falta de conciencia en la educación financiera:

Actualmente se vive en una sociedad en la cual se fomenta el consumo excesivo, lo que puede provocar que algunas personas no consideren la importancia de la educación financiera y el ahorro, esto lleva a no tomar decisiones del todo correctas financieramente.



Programas educativos ineficaces:

Los programas educativos existentes no están diseñados de manera efectiva para enseñar conceptos financieros de manera comprensible y práctica.



Autores: Jennifer Amy Galván Bustamaruc, Luis Ángel Márquez Lozano, tuan Ignacio Rosas Romero, Arlel Gerardo Montel Nieto, Andrea Salmaceda Gudilón, Mariana Sánchez Muñoz, Dra. Rocío Menchaca Rodríguez.

Bibliografía: Anáhuac, R. G. (2022). El reto de la educación financiera en México. Generación Anahuac. <https://doi.org/10.24068/ga.v1i1.1111>.
Ponce, C. M. (2023, 4 noviembre). Pof q Mb.K.o estJ reprobado en ucactón financiera y que falta. InfoTpac. <https://www.infotpac.com/2023/11/04/pof-q-mb-k-o-estj-reprobado-en-ucacton-financiera-y-que-falta/>.
Ardilla Lelva, D. de J., & MedinIV gara. G. (2019). LA FALTA DE EDUCACIÓN FINANCIERA Y SU INCIDENCIA EN LA POBREZA EN LOS MONTES DE MAAÍAS. RevIstadejove <https://doi.org/10.1016/j.rj.2019.05.001>.
InvHUgadores Ad Valorem, <https://jldl.net/ua/HldH<Mga/artlcuklflS13363.pelf>



Talleres existentes de Educación financiera

¿Cuál es el objetivo de un taller de educación financiera?

Su objetivo es ofrecer información y orientación sobre conceptos financieros básicos, como el uso del dinero, diseñar un presupuesto equilibrado, tomar conciencia de la importancia del ahorro, fomentar el consumo responsable, reflexionar sobre acciones no seguras en internet y manejar el proceso de toma de decisiones financieras.



Algunos planes de educación financiera para adultos en México:

- Educación Financiera, American Express.
- Programa Gremial de Educación Financiera, Asociación de Bancos de México.
- Aprende y Crece, Banco Azteca.
- Adelante con tu Futuro, BBVA Bancomer.
- Educación Financiera HSBC, HSBC.
- ABC de tus Finanzas, Santander.
- Educación Financiera Citibanamex, Citibanamex.

Algunos planes de educación financiera para niños en México:

- Plan de educación financiera, BBVA
- Museo Interactivo de Economía (MIDE)
- Semana Nacional de la Educación Financiera, Condusef
- Movicine
- Freedom from Hunger
- Programa de formación económica y financiera, Secretaría de Educación Pública
- Mi Banxico, Banco de México
- Premio contacto, Banxico (Instituto de Estudios Financieros, 2020)



¿Por qué es necesario el desarrollo de planes de educación financiera para niños y adultos en México?

La educación financiera es esencial para entender que el dinero pierde valor con el tiempo si no se invierte adecuadamente.

Permite gestionar los ahorros de manera óptima en el futuro.

Entender el cambiante entorno financiero y explorar métodos de inversión y ahorro alternativos más allá de la banca tradicional.



Beneficios de estos talleres:

Cuando se sabe cuánto gastar y cómo gastar, se obtiene el conocimiento y el poder para elegir en qué te conviene gastar, en dónde invertir tu dinero para hacerlo crecer y con ello tener una mejor calidad de vida.

Al saber realmente cómo usar el dinero, administrarlo e invertirlo deja de ser un obstáculo y se convierte en un medio para que tengan un mejor manejo de sus finanzas.

